

## Charlies Botschaft

Ein Escape Room zur Zukunft der Europäischen Union.



### Die Story

Brüssel im Jahr 2024: Die Europäische Union steht vor einer Zerreißprobe. Am kommenden Wochenende sind die nächsten Wahlen zum Europäischen Parlament. Der Ausgang ist völlig unklar. Mit einer Rede möchte die Kommissionspräsidentin sich heute Abend an die Bürger:innen der EU wenden. Charlie, engste Beraterin der Kommissionspräsidentin, muss ihr in 60 Minuten die Ideen für die Rede vorstellen.

Und nun dies: Charlie ist weg. Warum, weiß niemand. Zwei Probleme sind zu lösen:

1. Wo ist Charlie?
2. Wie soll die Rede geschrieben werden?

Auf der Suche nach Spuren zu Charlie und der Rede setzen sich die Teilnehmenden mit Informationen und Visionen zur Europäischen Union auseinander. Auf dieser Basis reflektieren sie nach Ende des Escape Rooms ihre Wünsche und Ideen zur Zukunft der EU.

### Die Methode

Escape Rooms erfreuen sich hoher Beliebtheit in allen Altersgruppen. Dienen sie üblicherweise der Unterhaltung, nutzen wir das Format, um neue Zielgruppen für die politische Bildung zu gewinnen und auch politisch Interessierten neue Erfahrungen zu ermöglichen.

Der Escape Room „Charlies Botschaft“ bietet einen niedrigschwelligen und kreativen Zugang zum Themen Europäische Union. Er vermittelt auf spannende Weise Fakten und motiviert zur anschließenden Reflexion.

### Reflexion

Das Spiel dient als Einstieg und wird durch eine Reflexion ergänzt. Diese dient dem Realitätstransfer und gibt Raum zur Artikulation der eigenen Positionen.

- Wie wünschen sich die Teilnehmenden die Zukunft der EU?
- Was ist die aktuelle Situation? Was wird die Zukunft der EU beeinflussen?
- Was können die Teilnehmenden tun, um die Zukunft der EU in ihrem Sinn mitzugestalten?

## Zielgruppen und Dauer

- mobiler Escape Room, am verschiedenen Orten einsetzbar
- ab 15 Jahren
- 5-15 Teilnehmende je Escape Room (ggf. können 2 Escape Rooms gespielt werden)
- 1 Stunde Spiel + ca. 2 Stunden Reflexion

## Fortbildung zum Escape Room

Neben „Charlies Botschaft“ bieten wir drei weitere Escape Rooms zu den Themen Populismus, kritischer Konsum und globaler Umweltschutz an. Zu allen Escape Rooms führen wir auch gerne Fortbildungen durch. Hier können Multiplikator\*innen lernen, wie die Escape Rooms aufgebaut, durchgeführt und ausgewertet werden. Dabei reflektieren wir didaktische Fragen, erläutern aber auch ganz praktische Fragen zum Umgang mit Material und Spielanleitung.

Gerne entwickeln wir auch Escape Rooms zu neuen Themen, mit denen Sie ein Thema auf spannende Weise vermitteln möchten oder die Ihren Zielgruppen unter den Nägeln brennen.

Ebenso beraten wir Sie gerne, wenn Sie selbst einen Escape Room erarbeiten möchten, bei den einzelnen Schritten zur Erstellung des Plots, der Rätsel oder der Inhalte aber Unterstützung brauchen.

## Über uns

Wir verfügen über umfassende Erfahrung in der Entwicklung und Anwendung handlungs- und erfahrungsorientierter Methoden zur Vermittlung politischer Prozesse und Inhalte.

Wir arbeiten für Parlamente auf Bundes- und Landesebene und im Ausland, für Regierungs- und Verwaltungsinstitutionen, für Bildungs- und Fortbildungseinrichtungen und für Akteure der Zivilgesellschaft.

Als Dienstleister unterstützen wir unsere Auftraggeber mit Angeboten, die auf ihre Bedürfnisse und auf ihre Zielgruppe abgestimmt sind.